



COMMUNIQUÉ

Droit de réponse au COMMUNIQUÉ DE PRESSE de la FNSEA-NC du 19 novembre 2022

1 - DU RESPECT À L'EGARD DE MONSIEUR LE DÉPUTÉ NICOLAS METZDORF...

• **En premier lieu, je tiens à rappeler le respect que nous avons pour M. Nicolas METZDORF.** Considérer que tel ne serait pas le cas, serait offensant au regard de la longue collaboration entretenue par la Chambre d'agriculture et de la pêche avec M. Nicolas METZDORF, au gré de son parcours politique.

Nous savons ce que nous lui devons, comme c'est le cas pour tous les acteurs politiques qui se préoccupent du sort et du devenir de notre secteur.

2 - ORGANISATION DE L'ÉVÉNEMENT « ASSISES DE LA PÊCHE 2022 »

• **Quant à l'événement « Assises de la Pêche Professionnelle 2022 »**, convient-il de rappeler que celui-ci, comme sa première édition, en 2007, est une initiative portée par le Gouvernement de la Nouvelle-Calédonie, en lien avec les acteurs de cette filière. En l'occurrence, la Chambre d'Agriculture et de la Pêche (CAP-NC) a joué un rôle de co-organisateur, mandaté, par le gouvernement de la Nouvelle-Calédonie, et ce, du fait de sa nouvelle dénomination, incluant, depuis le 1^{er} janvier 2022, les pêcheurs côtiers et hauturiers.

M. Nicolas METZDORF, en sa qualité de député de la 2^{ème} circonscription, était bien entendu le bienvenu pour participer à ces « Assises », au même titre que nombre d'acteurs politiques, dont les Provinces naturellement.

Quant aux interventions orales en ouverture de cet événement, décision avait été prise par le gouvernement de la Nouvelle-Calédonie quant aux intervenants retenus.

De même, celui-ci avait validé que le discours de clôture revienne à un membre du Congrès de la Nouvelle-Calédonie. En l'occurrence, M. Lionnel BRINON a officié au titre de Président de la Commission de l'agriculture et de la pêche du Congrès.

Je tiens enfin à rappeler que mon absence ce jour-là était le fait d'une intervention médicale prévue de longue date. Il y a donc là une forme de bassesse peu respectueuse à attaquer frontalement la CAP-NC dans de telles circonstances...

3 - 16 ANS DE PRÉSIDENTIE SOUS LE SIGNE D'UN DIALOGUE PERMANENT AVEC TOUS LES ACTEURS POLITIQUES

• **Le communiqué de la FNSEA-NC** repose sur de simples suppositions : « *La Chambre (...) aurait refusé au Député (...) de s'exprimer...* ». Mais à quoi bon un Communiqué de presse si tout repose sur un conditionnel hypothétique ?

Ce communiqué est humiliant pour ma personne et pour l'exercice de mes fonctions de Président depuis 16 ans. Toute personne me connaissant, ayant suivi mon parcours, mes engagements, sait combien j'ai tenu, au gré de trois mandats, à positionner notre Chambre consulaire en dehors de tout favoritisme politique. Et ce pour une bonne raison, rappelée par la FNSEA-NC : **nous nous devons de représenter les agriculteurs et les pêcheurs du territoire, en dehors de tout calendrier électoral politique, en nous assurant, toujours, et en tout lieu, de maintenir un espace de dialogue avec toutes les composantes politiques du territoire.**



4 - « VIGILANCE POUR LA NEUTRALITÉ DE LA CHAMBRE D'AGRICULTURE ET DE LA PÊCHE EN TOUTES OCCASIONS »

Cet intitulé figure dans le communiqué de presse de la FNSEA-NC, et je le reprends naturellement au bond ! Oui, il est strictement impératif de conserver une ligne directrice neutre afin de ne pas se retrouver dans une position de soumission politique.

Ce rappel est d'autant plus important que cette fin d'année coïncide avec les élections de notre Chambre consulaire. J'invite donc nos 3 000 ressortissants à faire preuve de VIGILANCE à cet égard, à l'heure du vote.

J'invite également tous les candidats, dont le Président de la FNSEA-NC par ailleurs collaborateur politique de la présidence de la Province Sud, à faire preuve d'une neutralité politique exemplaire.

Il y a ceux qui jettent la pierre et il y a ceux qui cherchent à consolider notre maison commune. Chacun fera son choix. Pour ma part, j'ai toujours privilégié les constructeurs au détriment des démolisseurs.

Enfin, sachons nous souvenir de l'essentiel. Les « Assises de la Pêche » ont été un franc succès, souligné par toutes les composantes présentes, dont les organisations professionnelles et les composantes politiques présentes qui, unanimement, ont tenu à souligner le travail mené par les équipes de la CAP-NC en charge du caractère opérationnel de cette manifestation.

Merci à tous pour ce formidable travail qui augure de beaux projets, de belles collaborations, au sein d'une maison commune, notre chambre consulaire, la Chambre d'agriculture et de la pêche de Nouvelle-Calédonie.

Le reste n'est qu'agitation...



Gérard PASCO,
Président (et fier de l'être !) de la Chambre d'agriculture et de la pêche de Nouvelle-Calédonie